
Всего пятнадцать дней от
ведено для капитального ре
монта четвертой доменной пе
чи. Срок небольшой. Но время 
зависит от людей, которым до
верили сложное и ответствен
ное дело — ремонт агрегата. 

С пешеходной эстакады 
домна поначалу кажется без
дыханной, но вокруг комплек
са и внутри его кипит жаркая 
напряженная работа. По пло
щадке, что раскинулась перед 
домной, с .квадратами огнеупо
ров безустали снуют автопо
грузчики с металлическими 
трубами, спешат люди в за
щитных касках. А где-то внут
ри ухают удары кувалды, раз
дается злое шипение много
численных газорежущих аппа
ратов. Напряженный, четкий 
ритм захватывает и покоряет 
вас. Мирное- наступление идет 
полным ходом. Основной 
фронт работ выполняет кол
лектив управления Уралдомно-
ремонт. Шахту печи восстанав
ливает бригада мастера Бори
са Сучкова. Они прибыли из 

Иово-Куэнецка. Два месяца 
назад бригада завершила ре
монт домны у себя дома. Рабо
ты были закончены почти на 
сутки раньше срока при от
личном качестве. 

— Опыт у ребят достаточ
ный для того, чтобы завершить 
ремонт досрочно, — говорит 
Борис. — Вели оборудование 
будет поступать так же как и 
в первые дни, то мы не подве
дем. 

Наш разговор состоялся у 
основания домны. Сверху то и 
дело падали, раскаленные до 
бела капли металла. Где-то 
там, на высоте нескольких де
сятков метров, работали люди 
Бориса. Беседа подходила к 
концу, когда на площадке по
явились десять молодых пар
ней с перекинутыми через 
плечо кабелями, с газовыми 
горелками о руках. 

— Мы к вам,— обратились 
они к Борису.-

Па ремонт домны прибыли 
посланцы Казахстана, комсо-
мольоко-молодежные бригады 
Геннадия Кузнецова и Алек
сандра Окворцова из г. Рудно
го. Только вчера они сошли 
со ступенек вагона и вот се
годня уже на объекте. Корот
кий деловой разговор, и пар-

4-я домна 
на ремонте 

ни вслед за Борисом цепочкой 
поднимаются по крутой, как 
корабельный трап, лестнице 
на многометровую высоту. Ни 
минуты промедления — таков 
девиз ремонтников. 

— Это наш первый экзамен 
на зрелость, — успевает ска
зать Геннадий, — надеемся 
выдержать его. 

На домне, в основном, тру
дится молодежь. У девчат На

дежды Малород и Инны Со-
минковой опыт уже есть. Они 
участвовали в монтаже кипов-
ского оборудования на недавно 
пущенной домне-богатыре. На
много раньше срока закончили 
они свои работы, и члены при
емной комиссии оценили их 
работу на отлично. Вот и сей
час девушки из управления 
Уралмонтаж и автоматики 
монтируют пульт управления. 
Сложная и тонкая эта работа, 
но девчата справляются с ней 
с завидной легкостью. Инна 
своей специальности посвяти
ла уже четыре года, Надежда— 
на два года больше. Она кан
дидат в члены партии, в этом 
году будет поступать в тех
никум. 

— Думаю получить не мень
шую оценку, чем на десятой 
домне, — сказала девушка. 

Б машинном зале около па
нели, на которой размести
лись рубильники, сотни реле 

автоматического включения. 
Работники ЦЗЭТЛ Борис Апте
карь и его помощник Генна
дий Миньков «колдуют» около 
приборов. Они регулируют за
зоры между контактами. Рабо
та тонкая, требующая большой 
точности и чистоты выполне
ния. Лица парней сосредото
чены, они подолгу не отры
вают глаз от чувствительной 
стрелки манометра, которая 
порой предательски долге ко
леблется. Значит, отрегулиро
вано не точно. И только ког
да она твердо устанавливается 
на нужной шкале, парни пе
реходят к следующему реле. 

Четко работают Борис и Ген
надий. 

Коллективы различных уп
равлений участвуют в ремон
те домны, но всех их объеди
няет одно — стремление как 
можно быстрее завершить ра
боты, дать возможность домен
щикам быстрее начать вы
плавку чугуна. 

Э. ВЛАДИМИРОВ. 

Пролетарии всех стран, соединяйтесь! 
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В А Х Т А П Я Т И Л Е Т К И 

Отличных производственных 
показателей добиваются на 
июльской трудовой вахте прокат
чики стана « 2 3 5 0 » . С начала ме
сяца ноллектив агрегата прокатал 
свыше 7 0 0 тонн сверхплановой 
продунции. Стальной лист катают 
на этом стане для дружественных 
стран социалистического лагеря. 
Основными заказчиками в этом 

месяце являются Польша и Ру
мыния. Сегодня по заказам этих 
стран прокатываются последние 
тонны продукции. Заказчики бу
дут довольны: качество продук
ции отличное. 

Тон ударного труда задаот 
третья бригада опытного мастера 
прокатного производства Ивана 
Андреевича Подоляна. В этом 

коллективе самые лучшие пока
затели. В успехе прокатчики мно
гим обязаны четким и грамотным 
действиям рабочих ведущих про
фессий — старшему вальцовщику 
Андрею Селиванову, старшему 
оператору главного поста Алек
сандру Заеву и старшему свар
щ и к у Ивану Крюкову, которые 
служат примером в труде. 

Июльская 
сталь 

Крупного успеха добиваются в 
июле бригады сталеплавильщи
ков, обслуживающие мартенов
скую печь Xi 26. С начала ме
сяца на этом агрегате выплавле
но свыше 1300 тонн сверхпла
нового металла высокого качест
ва. Коллектив мартена, который 
возглавляют знатоки сталепла
вильного производства опытные 
сталевары Павел Спиридонович 
Макагонов, Иван Евгеньевич Ру-
денко, Иван Степанович Нуждин 
и Павел Иосифович Коротка, с 
каждым днем увеличивает счет 
сверхпланового металла. 

Каждая плавка здесь выходит 
на 4,8 тонны тяжелее плановой и 
на 23 минуты раньше, чем пре
дусмотрено по графику. 

Не отстают от них и их сосе
ди —сталеплавильщики мартенов
ской печи Х« 27. На свой сверх
плановый счет они записали бо
лее 1200 тонн высококачествен
ного металла. Полновесные плав
ки на этом агрегате превышают 
плановый вес почти на 8 тонн, а 
срок их плавления проходит на 
21 минуту быстрее. 

На коллективы этих агрегатов 
держат равнение в цехе. 

Хорошо, доменщики! 
1250 тонн — таков сверхпла

новый вклад бригад доменной пе
чи № 7 в фонд июльской про
граммы. Отлично трудится коллек
тив, возглавляемый мастерами 
огненной профессии Иваном Ло-
бай, Павлом Синицыным, Анато
лием Топорковым и Валерием Фе
дотовым. 

По-хозяйски ухаживают они 
за агрегатом, строго следят за 
технологическим режимом. 

Благодаря этому печь идет ров
но ,без сбоев. 

Под стать им работают и их 
соседи — бригады, обслужива
ющие шестую домну, на сверх
плановом счету которых около 
800 тонн добротного чугуна. 

300 тонн сверхпланового ме
талла выдал с начала месяца и 
коллектив комсомольско-молодеж-
ного агрегата — доменной печи 
N 2. 

Бригаде мастера Ф. Ф. Тка^енко выпала честь выда
вать первый чугун на новой домне. 

На снимке: (слева направо) машинист вагон-весов 
В. В. Лымбин, старший горновой Герой, Социалистиче
ского Труда Е. Д . Борзенков, мастер Ф. Ф. Ткаченко, 
горновые В. Г. Овчинников и Б. А- Жуков, газовщик 
В. М. Насонов, машинист.вагон-весов В. А. Кретов, гор
новые А. С . Черкасов, В. В. Рабаджи, В. М. Внуков, 
В. Г. Зенин, И. Ф. Удотов и Н- М . Лазарев. 

Фотомонтаж Н. Нестеренко. 

ПЕРВЫЕ РЕЗУЛЬТАТЫ ДВУХЛЕТКИ КУЛЬТУРЫ 
Известно, что чистота, 

порядок на рабочих ме
стах, участках — один 
из факторов повышения 
производительности тру
да. 

Коллектив фабрики по 
обогащению руды, не
смотря на затруднения с 
транспортом, кое-что сде
лал по созданию уюта у 
себя в хозяйстве. 

Главная наша забота 
была и есть — победа 
над пылью. 

Для уменьшения пыле-
обраэования прими мают
ся всевозможные меры. 
На рудных складах эта 
задача решена с по-
пощью гидроорошения. 
Раньше склады счита
лись основным источни
ком пыли. Сейчас, как 

только руда начинает 
ссыпаться, ©ступают в 
действие механизмы раз
брызгивания воды. В 
этой, состоящей из ка
пелек воды зоне, пыль 
погашается. 

В такие же «тиски» 
берется пыль, образу
ющаяся в момент свали
вания руды в бункера. 

Но пыль может выр
ваться на свободу в дру
гих звеньях цепочки по
следовательной обработ
ки руды. 

Все это предусмотре
но. На пути руды из-под 
дробилок к транспортеру 
стоит заслон пыленепро
ницаемых штор. 

Шторы осаживают 
пыль и на перепаде тран-
спортеоов. Грохота за

ключены в броню. Этот 
герметичный футляр так 
же добросовестно охра
няет чистоту помещений 
участков фабрики. 

В борьбе с пылью не
маловажную роль вы
полняет вытяжная вен
тиляция. Возможность 
возникновения пыли в 
местах пылеобразоваиия 
страхуется механизмами 
отсоса и поглощения пы
ли. Но это средство по
ка недостаточно эффек
тивно. Нужны более 
мощные вентиляторы. С 
усовершенство в а п н е м 
этих механизмов можно 
намного уменьшить за
пыленность помещений 
фабрики. 

Ту же роль — облег
чить рабочим условия 

труда — призвана вы
полнять и автоматика, 
но электронные помощ
ники человека очень ка
призны: они требуют ус
тойчивости, стабильно
сти процесса. На фабри
ке таких условий нет, 
поэтому узлы, которыми 
командует автоматика, 
часто выходят из пови
новения. 

Это, как говорится, на
ше узкое место, оно тре
бует углубленных поис
ков исследователей, раз
рабатывающих возник
шую проблему. 

Несмотря на все труд
ности, мы не снижаем 
требований к коллекти
вам. Борьба за создание 
культурных условий тру
да на участках — оди« 

из важнейших пунктов 
их обязательств. Когда 
мы подводим итоги со
ревнования коллективов, 
эбязателыю обращаем 
внимание па этот пункт. 

Молодой коллектив 
дробильно - обогатитель
ного участка № 5 по 
про и з води тел ыности, дис -
циплине добился боль
ших успехов, чем кол
лективы второго и треть
его дробильных участков, 
тем не менее 1-е место 
было присуждено не ему, 
потому что за порядком 
и чистотой они следили 
менее тщательно, чем их 
товарищи. 

М. КАРТАШОВА, 
председатель цехового 
комитета рудообога-
тительной фабрики. 

ЭКСПОРТ— ДОСРОЧНО 



26 июля 1966 года 
2-я страница 

. «Магнитогорский 
МЕТАЛЛ». 

ПАРТИЙНАЯ 
ж и з н ь 

Две цифры: 0,61 и 0,71. Пер
вая показывает количество брака, 
выпущенного во втором марте
новском цехе в прошлом году, 
вторая — брак в том же цехе в 
первой половине нынешнего года. 
Рост на 0,1 процента. Плохой, 
совсем нежелательный рост. 

;Секретарь цехового партийного 
бюро т. Бобровский тоже встре
вожен. Да, брак растет. Да, вино
ваты сталеплавильщики. Но бо
ремся с ним, заявляет руково
дитель партийной организации. 

В качестве иллюстрации к этой 
борьбе т. Бобровский показывает 
кучу бумаг. Вот протокол от
крытого цехового партийного соб
рания, которое состоялось месяц 
тому назад — 22 июня. Вопросы 
важные: итоги работы майского 
Пленума ЦК КПСС, задачи, стоя
щие перед коллективом цеха в 
борьбе за улучшение качества 
стали. Дельные выступления. 
Нельзя сказать, чтобы в речах 
товарищей не было тревоги за 
нынешнее положение на произ
водстве в части качества про
дукции. Тревожной была речь 
мастера производства коммуни
ста т. Володина, начальника 
смены коммуниста т. Янбахтова, 
экономиста, т. Бондарь, мастера 
разливки коммуниста т. Закандае-
ва, теплотехника коммуниста 
т. Волкова и других мартенов
цев, выступавших на собрании. 
Они подвергали суровой критике 
тех, кто относится к работе не
серьезно и тем самым допускает 
брак. Они говорили о технологи
ческих и организационных не
достатках, мешающих успешно 
бороться за высокое качество ста
ли. 

В самом деле, разве не отра
жается на качестве металла рас
пределение марганца на глазок, 
сколько рука понесет? Л скучен
ность плавок? А задержки из-за 
шихты, чугуна? Л не полное 
скачивание шлака? Безусловно, 
отражается. 

Что же делать? Ответ дает 
т. Бобровский: 

«У нас намечены мероприя
тия». Дельные мероприятия, ни
чего не скажешь. Начальнику це
ха коммунисту т. Рогову предло
жено в самое ближайшее время 
разработать мероприятия по борь
бе с браком. Предполагается ор
ганизовать для мастеров произ
водства и разливки школу передо
вого опыта. И так далее. И тому 
подобное. Но... пока это только 
на. бумаге. За месяц, который 
прошел после знаменательного 
партийного собрания, по суще-

разливке стали через слои шлака. 
Ну, и совсем пока не двигает

ся дело сп стандартной погрузкой 
составов железным ломом для 
обеспечения нормальных шихто-
вок плавок. 

Одним из мероприятий, кото
рое будет способствовать успеш
ной борьбе за качество стали, 
является обсуждение вопросов но 
качеству на собраниях партийных 
групп. Делается это, но пока 
робко. Тов. Бобровский ответил 
на это так: 

И ПАРТБЮРО 
ству ничего в цехе не измени
лось. Брак идет и идет. 

— Да, медленно разворачива
ем борьбу за качество, -— при
знается т. Бобровский. — Но со
гласитесь сами: мероприятия 
важные с бухты-барахты их не 
провернешь. 

Не спорим, мероприятия очень 
важные. Но все же проводить их 
в жизнь побыстрее мартеновцы 
могут. В самом деле, почему 
школу передового опыта решили 
организовать только в августе, 
не раньше? Ведь время-то идет. 
Тов. Бобровский соглашается: 

—- Оно, конечно, можно было 
начать занятия в школе передо
вого опыта сразу же после того 
партийного собрания, на котором 
было предложено организовать 
ату школу. 

Так почему же не сделали 
этою? Непонятно. Затянулась и 
выработка мероприятий но борьбе 
с браком. Не двигается пока по-
настоящему и дело с точным раз
весом марганца. Робко идет рас
кисление низко-углеродистого ме
талла силикомарганцем в целях 
улучшения качества поверхности 
слитков. Не ясно, когда возобно
вится совместная работа стале
плавильщиков и работников цент
ральной заводской лаборатории по 

- Партгрупорги у нас в ос
новном молодые, неопытные. Им 
надо подсказывать. Сами не всег
да догадаются. 

Так подсказывайте, товарищи 
руководители, учите молодых 
партгрупоргов. Если бы вы под
сказали партгрупоргу второй бри
гады печного пролета т. Король-
кову или другому партгрупоргу 
т. Доставалову, или партгрупор
гам тт. Лазареву, Попову, Бобы
леву и другим, наверняка бы они 
повседневно ставили вопросы о 
качестве на собраниях коммуни
стов бригад с участием беспар-

По ним равняются другие 
Больше пятнадцати лет работает в кустовом электроремонтном 

цехе мартеновского и прокатного производств Александр Александ
рович Антонов. Пришел он сюда в 1950 году после окончания ре
месленного училища. Работал сначала электрослесарем. Трудился 
прилежно, нормы выработки всегда перевыполнял. В мастерских 
знали: если ремонт электрооборудования производил Антонов, 
значит, оно будет служить долго и надежно. 

Не так давно Александр Александрович поступил учиться в шко
лу мастеров. В будущем году он ее заканчивает. Отлично работая 
на производстве, Антонов и в школе учится только на отлично. 

За ударный труд Александра Александровича неоднократно пре
мировали деньгами, ценными вещами, награждали почетными гра
мотами. 

Полгода тому назад Антонова назначили руководителем специ
альной бригады по ремонту электроаппаратуры и по изготовлению 
электропанелей. На этой работе Александр Александрович показал 
себя также хорошо. Он умело руководит большим коллективом, его 
бригада сейчас является одной из передовых в цехе. 

Вот уже двенадцать лет обслуживает большое хозяйство листо
прокатных цехов 1, 2 и 3 электрослесарь Николай Яковлевич 
Байков. Он высококвалифицированный специалист, имеющий самый 
высокий рабочий разряд. За свою долголетнюю трудовую деятель
ность Николай Яковлевич воспитал много людей, ставших отлич
ными электрослесарями, как их учитель и наставник. 

Как передового производственника, Байкова все время избира
ют членом профсоюзного цехового комитета. Вот уже в течение 
двух лет он является председателем комиссии цехкома по труду 
и заработной плате. В нынешнем году Николай Яковлевич успеш
но окончил школу мастеров. Учился он только на «отлично». 

Рабочие цеха, особенно молодежь, стараются трудиться так же 
самоотверженно, как Александр Александрович Антонов и Николай 
Яковлевич Банков. Они служат для всех примером в труде. По ним 
равняются другие. 

А. КОВАЛЕНКО, председатель цехкома 
кустового электроремонтного цеха мартеновского 

...... и прокатного производств. 

тийных товарищей, и отдача бы 
не замедлила сказаться. Но этого 
ведь не делается. 

Мастер производства комму
нист т. Рязанов выдал с начала 
гола 3,4 процента незаказной 
продукции'(в" суточном разрезе). 
Какие же меры были приняты к 
этому бракоделу? Забили ли в це
хе тревогу. Нет, настоящей трево
ги не последовало. Так, пожурили 
малость нерадивого мастера и на 
том конец. 

А какой бы урок был для дру
гих, если бы бракодельство Ря
занова обсудили на собрании 
партгруппы и серьезно покрити
ковали бы несерьезного товари
ща. Ну, и конечно, великая бы 
польза была, если бы на тех же 
собраниях партгрупп рассказали 
о работе передовых мастеров 
коммунистов тт. Григорьева, Бур-
макина, Володина. Не плохо бы
ло бы послушать и самих этих 
товарищей. Пусть поделятся опы
том. 

Какой же напрашивается вы
вод из всего того, что сказано 
выше? Вывод один: в мартенов
ском цехе Л» 2 все еще забыва
ют о качестве продукции. Тревож
ные показатели работы за первые 
шесть месяцев нынешнего года 
не вызвали настоящей тревоги у 
коммунистов цеха. А такая тре
вога должна быть. И чем скорее 
она появится, тем лучше. 

В. АЛЕКСАНДРОВ. 

ПЕРЕДО ВИНИ ПРОИЗВОДСТВА 

На снимке нашего фотокорреспондента Н. Нестеренко вы ви
дите рабочего отделения раздевания слитков А. Карпова (слева) 
и машиниста крана А. Шишкина из цеха подготовки составов. Не
однократные победители соревнования, ежемесячно перевыполня
ющие нормы, подают слитки для блюминга с температурой выше 
предусмотренной по нормам. 

ВОТ ТАК 
„ОПЕРАТИВНОСТЬ"! 

Едва ли можно упрекнуть то
варищей из кустового электро
ремонтного цеха мартеновского и 
прокатного производств в отсут
ствии вкуса к наглядной агита
ции. Наоборот, можно сказать, 
что они умеют красиво оформ
лять стенды и витрины, на кото
рых помещены плакаты и лозун
ги, призывающие трудящихся по-
ударнсму трудиться в первом го
ду пятилетки. 

Но вот беда: большинство ма
териалов из наглядной агитации 
давным-давно устарело и их надо 
заменить свежими. В самом деле, 
ному интересно в конце июля чи
тать на стенде плакаты, сооб
щающие о трудовых победах пе
редовиков соревнования в... апре-

Никого не заинтересуют и 
троизводствзнные показатели по 
участкам и бригадам трехмесяч
ной давности. 

На стенде (очень красивом) ви
сит лозунг: «Дню металлурга — 
достойную встречу!» Вот и надо 
было сообщить в наглядной аги
тации, как поработали тружени
ки цеха в июне и в первой поло
вине июля, какими трудезыми до
стижениями встретили всенарод
ный праздник металлургов. Не 
оыло этого сделано. 

Оперативность во всякой аги
тации — очень важный фактор. 
Агитация сильна тогда, когда она 
идет в ногу с жизныо, а не пле
тется в хвосте. Вот об этом-
то и забывают секретарь партий
ного бюро цеха т. Писанно, пред
седатель цехома профсоюза т. Ко
валенко и секретарь цеховой ком
сомольской организации т . Та
бачникова. 

К. СИДОРЕНКО. 

ДЛЯ СВОИХ ПОДШЕФНЫХ 
Город — селу 

Как-то к нам обратились руководители наше
го подшефного Каратайского совхоза , находяще
гося в Верхнеуральском районе; 

— Товарищи, помогите нам в организации 
кормокухонь на отделениях. 

Н а ш и руководители и работники совхоза сели 
за стол, обсудили, как и что, составили план 
действий. Работа не из легких. Такое дело, как 
совхозные кормокухни, для нас совершенно но
вое. Нет для этого ни опыта, ни знаний. Н о раз 
надо для села — отказываться не приходится. 
Съездили в хозяйства, где кормокухни у ж е рабо
тают, познакомились с принципами работы их, 
изучили оборудование. И начали делать сами та
кое же оборудование. Механическая мастерская 
принялась изготавливать узлы кормокухни по 
чертежам, которые сделали наши механики. 

Сделали восемь запарников для запарки соло
мы. Отослали их в совхоз. Меня командировали 
в хозяйство для помощи в монтаже запарников. 
Когда вся работа была закончена, дирекция сов. 
хоза поблагодарила весь коллектив нашего цеха 
за большую помощь. Как приятно было слы
шать эту благодарность! 

П о просьбе наших подшефных мы в прошлом 
году смонтировали отопительную систему в сви
нарниках. Паровые котлы изготовили сами. В 
установке их мне тоже довелось принять уча
стие. Обеспечили совхоз трубами для водопро
водной сети, тросами для волокуш и других 
сельхозорудий, металлом для изготовления дета
лей машин, инструментом. 

В нынешнем году наша шефская помощь рас
ширяется. Сейчас изготовляем еще шесть кормо
запарников, двенадцать металлических колод 
для поения животных, ремонтируем подъемно-
транспортные механизмы — тельферы. Часть из 
них у ж е отремонтирована и испытана. К а к и в 
прошлом, в нынешнем году подготовим четверо 
тракторных саней. 

Весь наш народ участвует в подъеме сельско
го хозяйства. И мы горды тем, что тоже вносим 
свой посильный вклад в это дело. 

И. Д Е Д У Ш Е В , начальник участка 
цеха подвижного состава железнодорожного 

транспорта комбината. 

СТАЛЬ, ЕЕ КАЧЕСТВО Н А Г Л Я Д Н А Я А Г И Т А Ц И Я 

Хроника 
партийной жизни 

21 июля состоялось кустовое 
партийное собрание листоирокат-
чиков первого, второго, третьего, 
четвертого и пятого листопрокат
ных цехов. С докладом о повы
шении экономической эффектив
ности производства и подготовке 
к переходу на новую систему хо 
зяйствоваиия выступил главный 
прокатчик комбината Василий 
Денисович Носов. 

В прениях по докладу высту
пили восемь человек. 
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ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ 

Создать нормальные условия для работы 
Растет и хорошеет наш красавец-комбинат. Особенно сильно 

вырос за последние годы доменный цех. Новые доменные печи 
поистине являются исполинами, чудом современной металлургиче
ской т е х н и к и . Здесь созданы все условия для работы газовщиков, 
горновых и рабочих других профессий сложного доменного про
изводства. 

Однако впечатление о новых домнах несколько омрачается ха
осом, который царит под всеми без исключения печами. Здесь 
очень тесно, грязно, условий для нормальной работы почти нет. 

Каждая минута непланового 
простоя слябинга дорого обходит
ся коллективу четвертого листо
прокатного цеха. Как можно со
кратить число аварийных остано
вок агрегата? — задумались про
катчики. Выход нашли мастер 
Мринарх Данилович Шунин и сле
сарь Николай Борисович Емелья
нов. После тщательного анализа и 
ежедневных наблюдений они 
предложили изменить конструк
цию крепления линии высокого 

давления гидравлического уравно
вешивания ножниц агрегата. 

В результате более надежного 
крепления ответственных трубо
проводов облегчился труд обслу
живающего персонала, простои 
слябинга сократились на 5 часов 
в год. Цифра, казалось бы незна
чительная, однако это помогло 
прокатчикам оберечь за год около 
4 тысяч рублей. 

Первая находка — лишь начало 
дальнейших поисков прокатчиков. 

При сливе шлака брызги из ковшей заливают рабочие п у т и . По 
этим путям ходят поезда и рабочим, обслуживающим эти поезда, 
приходится кто к а к умеет защищаться от этого «огненного душа» . 

Я , старый железнодорожник, помню, к а к еще тридцать лет 
тому назад руководители доменного цеха обещали отгородить места 
слива шлака от железнодорожных путей стальными щитами. Прав
да, в районе некоторых печей такие щиты установлены, но толь
ко некоторых, к сожалению. 

До сих пор плохо ведется в доменном цехе борьба с пылью. В 
тесном рабочем коридоре между печами и бункерной эстакадой и 
так очень много пыли, выдуваемой с колошников. Однако сюда 
еще добавляют пыль и из бункерной эстакады. Несколько лет то
му назад (в 1 9 5 5 году) были сделаны попытки бороться с пылью. 
По стенам эстакады протянули трубы и стали поливать дорожки 
водой. Между четвертой и пятой домнами, был сооружен фонтан. 
Однако потом почему-то трубы сняли. Фонтан тоже перестал дей
ствовать. 

Плохо с питьевой водой. Внизу на всем протяжении — от пер
вой до десятой домен — нет ни одного питьевого фонтанчика или 
точки с газированной водой. Доменщикам, занятым на разливке 
чугуна , а т а к ж е рабочим других цехов, которые обслуживают до
менный цех, приходится ходить пить либо на лечи (куда захо
дить посторонним вообще нельзя), либо в столовую, расположен
ную от рабочих мест на большом расстоянии. А ведь чего проще 
— установить по низу печей хотя бы три точки с питьевой водой. 

В. ГЕРАСИМОВ, машинист паровоза 
железнодорожного транспорта комбината. 

Обрубщик фасонно-вальце-ста-
лелитейного цеха 3 . Сильченко 
ежедневно перевыполняет нормы 
выработки. 

На снимке 3 . Сильченко. 
Фото Н. Нестеренко. 

„ПОЧЕМУ ТАКОЕ РАВНОДУШИЕ?" 

В модельном отделении фасонно-вальце-сталелитей-
ного цеха хорошо знают комсомольца Александра Серо
ва. Специалист высокого класса выполняет нормы до 
130 процентов, выдавая изделия только высокого ка
чества. 

На снимке: модельщик А. Серов за работой. 

Фото Н. Нестеренко. 

Со статьей п о д таким заголов
ком выступил на страницах нашей 
газеты 9 июля бригадир монтаж
ников ЦЗЛАП В. Томчук. 

Волнение автора, с которым он 
обращается к коммунистам лабо
ратории, вполне объяснимо; моло
дежь не вышла на субботник, а 
неделей раньше не состоялось за
планированное комсомоль с к о е 
собрание. Почему? — этот воп
рос, заданный автором статьи, ак
туален -и справедлив. 

Вот что ответил секретарь парт
бюро ЦЗЛАП К. Вилкул; 

«Партийное бюро совместно с 
комсомольским бюро рассмотрело 
и обсудило вопросы, затронутые в 
статье. Факты срыва комсомоль
ского собрания и непроведения 
субботника на стройке доменной 
печи № 10 имели место по вине 
секретаря бюро ВЛКСМ т.. Гри-
шечкина и его заместителя т. То-
локнова, которые не провели не
обходимую подготовительную ра

боту. Неудачно было выбрано 
время проведения собрания, так 
как значительная часть комсо
мольцев сдавала экзамены в ин
ститутах и других учебных заве
дениях. 

Решением партийного бюро сек
ретарь комсомольской организа
ции т. Гришечкин и его замести
тель т. Толокнов строго преду
преждены». 

Далее А. Вилкул утверждает: 
«Выводы автора статьи о том, что 
комсомольцы и инженерно-техни
ческие работники ЦЗЛАП пассив
но и равнодушно относятся к об
щественной жизни коллектива, 
отмежевались от всеобщего поры-
ва молодежи Магнитки, не соот
ветствуют действительности. 

Молодежь ЦЗЛАП помогала в 
строительстве домны - гиганта, 
строительстве зданий службы ав
томатизации и дома отдыха на 
Банном озере. Только в текущем*' 
году коллективом лаборатории 
проведено Шесть субботников. 

ЭКОНОМИЧЕСКИЕ - ЗНАНИЯ КАЖДОМУ 
П РОВОДИМАЯ в промышлен-' 
* ' нести хозяйственная рефор

ма требует поднять значение при
были и рентабельности, которые 
от несены к числу важнейших цен
трализованно планируемых пока
зателей. Сегодня прибыль стано
вится источником образования по
ощрительных фондов и служит как 
целям экономического стимулиро
вания предприятий, так и матери
ального поощрения их работни
ков. 

До недавнего времени у нас на 
прибыль смотрели как на . нечто 
туждое или в лучшем случае •не
существенное для социалистиче
ской системы хозяйства. Главным 
считалось выполнение плана вы
пуска продукции в натуре. При
быль же рассматривалась как ка
тегория в значительной мере ус
ловная, поскольку при ее реализа
ции через оптовые цены происхо
дит всего лишь перемещение 
средств от одного государствен
ного П Р Е Д П Р И Я Т И Я К другому. 

Но разве, например, не из-за 
недооценки значения прибыли, не
смотря на строгую необходимость 
соблюдения плановой номенклату
ры производства, предприятия в 

И[ремлении обеспечить собствен
нее экономические интересы шли 

на нарушение номенклатуры' Нет 
сомнения, что усиление роли при
были в экономике является непре
менным условием осуществления 
полного хозрасчета и повышения 
эффективности производства. 

Некоторые буржуазные эконо
мисты и социологи утверждают, 
что повышение роли прибыли в 
советской экономике означает от
ступление от идеалов социализма, 
а использование «ненавистного 
понятия прибыли» является вы
нужденным. Но эти утверждения 
пе имеют ничего общего с дейст
вительностью. 

Известно, что прибыль — это 
всеобщая категория товарного 
производства, выражающая в де
нежной форме стоимость приба-

Прибыль 
и рентабельность 

единственная цель капиталисти
ческого производства. В противо
положность этому прибыль при 
социализме — эта одна из форм 
прибавочного продукта, который 
целиком представляет собой до
ход социалистического предприя
тия, идет трудящимся. 

Известно, что главная цель со
циалистического производства — 
удовлетворение потребностей на
рода. Отсюда следует, что и 
прибыль предприятия представ
ляет собой экономическое сред
ство, направленное на повышение 
эффективности социалистического 
производства. Следовательно, ис
пользование в социалистическом 
строительстве категории прибыли 
и в целом товарно-денежных от. 

вочного продукта. Прибыль су
ществует тысячелетия, еще с того 
времени, когда началось развитие 
общественного разделения труда 
и товарного обмена. Уже по од
ному этому ясно, насколько не
правомерно приписывание капита
лизму исключительного права на 
использование прибыли. 

В условиях социализма при
быль по своему социально-эконо
мическому содержанию принципи
ально отличается от прибыли при 
капитализме. 

При капитализме — это универ
сальная форма присвоения приба
вочного продукта, результат экс
плуатации, Погоня за прибылью— 

ношении — это не реставрация 
капиталистических методов хозяй
ствования, как пытаются изобра
зить дело недобросовестные бур
жуазные экономисты, а средство 
мобилизации возможностей и пре
имуществ социалистической эко
номики в интересах советского на
рода. 

Прибыль служит базой опреде
ления рентабельности, которая да
ет возможность сравнивать эф
фективность работы отдельных 
предприятий и отраслей. Иначе 
может оказаться невозможным оп
ределение сравнительной эффек
тивности работы отдельных пред-
приятии, поскольку крупные пред

приятия по сравнению с мелкими 
в принципе всегда должны давать 
в абсолютном выражении боль
шую прибыль. 

Рентабельность обычно рассчи
тывается как отношение абсолют
ного размера прибыли к себесто
имости произведенной продукции. 
В этом случае прибыль отражает 
изменения текущих издержек про
изводства, но пе показывает, с по
мощью какого объема производ
ственных фондов она достигнута. 
Тем не менее показатель рента
бельности несомненно имеет оп
ределенное экономическое содер
жание и может быть использован 
в осуществлении хозрасчетной де
ятельности предприятия. 

Но в то же время очевидно, что 
величина прибыли определяется 
уровнем использования основных 
фондов и оборотных средств, 
предоставленных в распоряжение 
предприятия. Поэтому для того, 
чтобы хозрасчет всемерно стиму
лировал повышение эффективнос
ти использования производствен
ных фондов, полученную прибыль 
надо сопоставлять с массой этих 
фондов. 

Показатель рентабельности, рас
считываемый как отношение при. 
были к производственным фондам, 
служит выражением производи
тельности общественного труда. 
Поэтому в дальнейшем при оцен
ке деятельности промышленных 
предприятий за основу будет 
браться именно показатель рента
бельности. 

(Продолжение следует). 

Комсомольцы и мол о д е ж ь 
Ц З Л А П в числе первых на комби
нате развернули соревнование за 
достойную встречу XV съезда 
комсомола и по его итогам заня
ли второе место. По ряду видов 
спорта физкультурники лаборато
рии >в зимней спартакиаде ореди 
цехов управления главного энер
гетика заняли первые места. 

Значительная часть молодежи 
учится в институтах и других 
учебных заведениях. Приказом 
директора шести работникам, ус
пешно закончившим горный ин
ститут, объявлены благодарности 
и вручены денежные премии. 

Ниже А. Вилкул останавлива
ется на вопросе о проведении 
партийного собрания. Он пишет; 
«По поводу партийного собрания, 
состоявшегося 29 нюня. Собрание 
рассмотрело итоги работы май
ского Пленума ЦК КПСС и при-
пяло конкретное решение по ока
занию шефоКой помощи совхозу 
«Путь Октября». Намеченные ме
роприятия выполняются. Оказы
ваемая помощь положительно оце
нивается руководством совхоза и 
партийными организациями». 

В заключение следует отметить, 
что партийная организация- и ру
ководство ЦЗЛАП постоянно за
нимаются вопросами быта, зара
ботной платы, организацией отды
ха, проводят индивидуальные бе
седы с рабочими и инженерно-
техническими работниками». 

От редакции: «Что и говорить, 
всеобъемлющий перечень дел 
партийной организации заслужи
вает самого пристального внима
ния и изучения. Но хочется все-
гаки спросить; где были комму
нисты, когда собрание было отме
нено? Ведь па эти вопросы ре
дакция ответа так и не получила. 

г > < 

РАЗДАТКИ РАБОТАЮТ 
ЛУЧШЕ 

На участках коксохимического 
производства плохо работали 
раздатки. Об этом мы сообщали 
в № 49 нашей газеты. 

Критика возымела действие. 
Как сообщил нам начальник 

отдела общепита комби н а т а 
т. Бойко, приняты неотложные 
меры по устранению всех недо
статков в работе филиалов столо
вой № 4. Заведующей столовой 
№ 4 т. Сидоровой за> плохой 
контроль работы раэдаток сделано 
замечание. 

МЕТАЛЛ» 

Начало болЬшого поиска 

РЕДАКЦИЖ ОТВЕЧАЮТ 
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НА ЗАХОДЕ СОЛНЦА Лето —пора каникул 

Д а ч и н е п у с т у ю т 
Совсем недавно в Абзаково был 

создан лагерь отдыха цеха метал
лической посуды, но его уже ус
пели полюбить туристы и отдыха
ющие, которые каждый свой вы
ходной приезжают сюда. 

В пяти удобных Легких дачах-
домиках можно укрыться от дож
дя, в прохладной тени их можно 
спрятаться от палящих солнечных 
лучей. 

В каждом домике стоят крова
ти, современные журнальные сто
лики. Помещения уютны и про
сторны. Если же на выходной 
день сюда и приезжает значи
тельное количество отдыхающих, 
то рядом раскидывается несколь
ко палаток на 6—10 мест каж
дая. 

Место, где располагается этот 
дачно-палаточный городок, выбра
но очень удобно. Вокруг него 
лесная чаща, много травы, цве
тов. Рядом протекает небольшая 
речушка Кизилка. Конечно, она 
не так глубока, как озеро Банное, 
но искупаться в ней вполне мож
но. 

Ни одного дня не бывает тихо 
и пусто в этом лагере отдыха. 
Особенно его «атакует» молодежь. 
Каждый выходной день одна, а то 
и две бригады с гитарами и пес
нями уезжают в зеленые просто
ры на отдых. 

Сюда же приезжают и работни
ки центральной заводской лабора
тории, доменного и других цехов 
комбината, базы отдыха которых 

расположены по-соседству. 
Днем любители природы уходят 

в лес по грибы и ягоды, взбира* 
ются на крутизну гор, загорают, 
играют в волейбол, шахматы... 

А вечером молодежь собирается 
у ярко пылающего костра. До 
глубокой ночи слышится звон ги
тары и льется задушевная песня, 
улетающая ввысь, к мерцающим 
звездам. 0 . К О Р О Л Е В А , 

секретарь комитета В Л К С М 
цеха металлоизделий. 

Х о р о ш о проводят время ре
бятишки 96-го квартала. Здесь 
почти к а ж д у ю неделю прово
дятся различные мероприятия, 
которые организуют воспитате
ли и общественники детского 
клуба « В о с х о д » . 

Сейчас лето, и все меропри
ятия проводятся, в основном, 
на свежем воздухе, во дворе. 
Например, накануне Д н я ме
таллурга проходило торжест
венное открытие новой летней 
эстрады. Е е сделали шефы из 
первого мартеновского цеха . 

Это событие превратилось в 
настоящий праздник двора. 
Вначале перед ребятами вы
ступил знатный металлург, на
чальник смены первого марте
новского цеха Василий С е м е 
нович Носов . О н много расска
зывал жадно слушавшим маль
чишкам и девчонкам о труд
ной профессии металлурга, об 
искусстве сталеварения. « В ы 
растем — обязательно станем 
сталеварами», — решили мно
гие из них. Ш е ф ы из первого 
мартеновского нередко для них 
устраивают экскурсии на за
вод. С к о р о состоится очеред
ное знакомство с огнем, укро
щенным человеком. Ребята 
ждут с нетерпением этого дня . 

В настоящее время усили
лась работа в кружках и сек
циях, которыми руководят об
щественники из первого мар
теновского цеха. Например, 
юные борцы познают искусство 
и тайны спортивной борьбы от 
председателя цехового комите

та Алексея Николаевича 
Жданчикова , руководящего 
секцией борьбы. 

С большим интересом зани
маются ребятишки в кружке 
«Ракетчиков и авиамодели
стов». Ведет его молодой ста
левар 33-й мартеновской печи 
студент второго курса горно
металлургического института 
Николай Шевчук . Ю н ы е ракет
чики на одном из праздников 

Скучать 
некогда 

двора запустили ракету, скон
струированную своими руками. 

Ребята интересно проводят 
время не только во дворе. 
Коллектив художественной са
модеятельности клуба , в соста
ве 38 человек, то и дело ездит 
на «гастроли». Успешно высту
пили они в доме отдыха на 
Банном озере, перед трудящи
мися холодильника, в доме 
для престарелых, над которым 
ребята взяли шефство. Р а з в 
месяц юные артисты приходят 
домой к одному из первых до
менщиков Магнитки Герою С о 
циалистического Труда Сергею 
Изосимовичу Переверзеву, при
кованному сейчас к постели. 

Нередко в солнечный день, 

- захватив с собой рюкзак и 
провизию, ребята из детского 
клуба « В о с х о д » уходят в ту
ристические походы. И там, на 

- вольном лесном воздухе, ва
рят уху из рыбы собственного 
улова, разучивают новые игры, 
проводят спортивные соревно
вания. Обычно из таких похо
дов они возвращаются чуть 
усталые, но веселые и бодрые. 

Сейчас многие члены клуба 
находятся в «отъездах». Д в а д 
цать пять человек уехали на 
отдых в пионерский лагерь 
«Звездный». Путевки им были 
предоставлены нашим клубом. 

«Трудовой десант» — так 
называется отряд романтиков 
и трудолюбивых. Тридцать 
один человек этого десанта 
«высадился» сейчас в подсоб
ном Молочно-овощном совхо
зе. Там , в прошлом озорные 
мальчишки и девчонки, зани
маются прополкой овощей. Р у 
ководят «Трудовым десантом» 
активнейшие общественники-
пенсионеры Татьяна Александ
ровна Каргаполова и М а р и я 
Кузьминична Стрельникова, 
которая ведет кружок «Крой
ки и шитья» в нашем клубе. 

Пройдет немногим более ме-
. сяца, и ребята, отдохнувшие, 

подросшие за лето, снова ся
дут за парты. 

— « Н а м скучать совершенно 
некогда», — говорят ребятиш
ки из детского клуба « В о с х о д » . 

В. Д О Р О Х И Н А , 
воспитатель детского клуба 

«Восход». 

После дождя 
Фото Г . Обрезкова. 

ВЫШЕЛ ИЗ ПЕЧАТИ № 7 ЖУРНАЛА „СТАЛЬ" 
Номер открывается передовой 

статьей' заместителя Министра 
черной металлургии СССР А. Ф. 
Борисова «Задачи черной метал
лургии в связи с решениями XXII I 
съезда -КПСС». 

Раздел «Доменное производ
ство» представлен статьями: «К 
вопросу об автоматическом уп
равлении распределением газов 
по сечению печи с помощью си
стем загрузки», «К вопросу о 
принципе Грюнера», «Стойкость 
углеродистых блоков в горне 
мощных доменных печей». 

Сталеплавильщики Магнитогор
ского комбината рассказывают о 
выплавке стали в двухванной пе
чи. 

Представляет интерес также 
материал о некоторых вопросах 
получения информации о ходе 
мартеновской плавки, об измене
нии температуры металла в пе
риод рудного кипения мартенов
ской плавки, о газоэлектрической 
резке при непрерывной разливке 
стали. 

Статьи «Улучшение качества 
стали 40ХНМА при электрошлако
вом переплаве» и «Влияние коле
баний скорости наполнения из

ложницы металлом на качество 
поверхности слитка» напечатаны 
в разделе «Электрометаллургия». 

Для ферросплавщиков предста
вит интерес материал о выплавке 
силикокальция в печах повышен
ной мощности и об освоении про
изводства 45-процентного ферро
силиция в закрытой печи. 

Вопросы прокатного и трубно
го производства освещаются в 
статьях: «Автоматизация петле-
регулирования на однониточных 
петлевых столах непрерывных 
проволочных станов», «Изменение 
калибровки швеллеров на стане 
«500» Кузнецкого металлургиче
ского комбината», «Исследования 
динамики работы моталки для го
рячекатаных полос», «Опыт внед
рения непрерывного волочения 
тр у б », « Технико-экономические 
показатели производства электро-
еварньгх труб большого диаметра» 
и «Опыт проектирования и эк
сплуатации матриц для прессова
ния профилей из стали». 

Для металловедов представит 
интерес материал л влиянии тех
нологии выплавки и содержании 
водорода и азота на пятнистую 
ликвацию в конструкционных 

сталях, легированных алюминием, 
об особенностях режимов терми
ческой обработки котельных труб 
из стали 12Х1МФ в зависимости 
от способа выплавки, о преду
преждении образования разнозер-
нистой структуры в сплаве 
XH77TIOP. 

В разделе «Экономика и орга
низация производства» помещены 
статьи: «Экономическая целесо
образность решения некоторых 
организационных вопросов в аг
ломерационном и доменном произ
водстве» и «Опыт научной орга
низации труда». 

Раздел «Металлургиче с 
теплотехника» представлен стать
ей «Нагрев металла в трубном 
производстве». 

Энергетикам будет интересно 
узнать о пуске и эксплуатации 
первой газорасширительной элек
трической станции на Магнито
горском металлургическом комби
нате. 

В журнале публикуются анно
тации исследовательских работ, 
выполненных металлургическими 
заводами и институтами. 

Растет база отдыха 
Чист и свеж воздух в окрестностях озера Банного. И нет ни

чего удивительного в том, что сюда охотно выезжают на отдых 
магнитогорцы. 

База отдыха калибровщиков, «Родник» лиетоптрокатчиков, «Ма
як» коксохимиков... Словно грибы после дождя, растут новые це
ховые здания для отдыха трудящихся. 

Примеру других последовал и коллектив обогатителей горного 
управления комбината, который также строит для себя корпус, 
рассчитанный на пятьдесят отдыхающих. Сейчас горняки завер
шают работы по планировке территории для дома отдыха, закан
чивают прокладку труб канализации. Тон на стройке задает моло
дежь фабрики, принявшая активное участие в комсомольском суб
ботнике. В. П Е Т Р О В . 

З а город, к воде 
Интересно и содержательно 

проводят свободное время моло
дые металлурги, проживающие в 
интернатах комбината. К их 
услугам библиотеки, комнаты для 
чтения, спортивные площадки, 
дворцы культуры. Не так давно 
здесь начал работать радиоузел, 
где ребята пробуют свои силы в 
искусстве репортажа, зарисовок о 
жизни их жильцов. 

А недавно около двухсот 
молодых рабочих выезжали на 

отдых в район Соленого озера. 
Очередная вылазка любителей 

природы, проживающих в интер
натах, намечена на день Военно-
Морского Флота. Их маршрут ле
жит на Богатый остров, где в ра
споряжении ребят будут лодки, 
катер. Здесь они смогут поры
бачить, послушать музыку, по
танцевать, помериться силой и 
сноровкой в спортивных соревно
ваниях. 

К. И В А Н О В А . 

В болЬшой семЬе 
Месяц тому назад гор

исполкомом в электроре
монтный цех была направ
лена группа трудновоспиту
емых ребят- В цехе они бы
ли приняты тепло и радуш
но. Каждого подростка при
крепили к опытному масте
ру, который передавал без 
утайки все сложности и сек
реты своего дела. 

Большое значение в вос
питании молодежи имеет 
и материальная забота о 
них. Недавно администра
ция электроремонтного цеха 

выделила несколько, бес
платных путевок для ребят 
на Кавказский курорт 
«Солнце».-

Молодой электрослесарь 
Дроздов, получивший чет
вертый разряд, отдыхает в 
Евпатории. 

На днях 17 юношей и де
вушек выехали отдыхать на 
цеховую турбазу в районе 
Банного озера. 
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